



Paroisse Bienheureuse Jeanne-Marie de Maille

FONDETTES ■ LUYNES ■ SAINT-ROCH
PERNAY ■ SAINT-ETIENNE-DE-CHIGNY

La sainteté : se laisser transformer par la puissance de l'amour de Dieu

« Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis » (Jn 15, 13). Ce don de la vie pour ses amis est une Parole qui réconforte toujours et qui donne de l'espoir.

En effet, la nuit de la dernière Cène, le Seigneur parle du don de lui-même qui sera consommé sur la croix. Seul l'amour peut justifier la croix : un amour si grand qu'il a assumé tous les péchés et les a pardonnés, il entre dans nos souffrances et nous donne la force de les supporter, il entre même dans la mort pour la vaincre et nous sauver. Dans la Croix du Christ, se trouve tout l'amour de Dieu, il y a son immense miséricorde.

La sainteté n'exige pas seulement un effort humain ou un engagement personnel de sacrifice et de renoncement. Il faut avant tout se laisser transformer par la puissance de l'amour de Dieu, qui est plus grand que nous et nous rend capables d'aimer au-delà de ce que nous pensions être en mesure de faire. Ce n'est pas un hasard si Vatican II, à propos de la vocation universelle à la sainteté, parle de la « plénitude de la vie chrétienne » et de la « perfection de la charité », capables d'apporter « un niveau de vie plus humain même dans la société terrestre » (Constitution dogmatique Lumen Gentium, 40).

Pape François

(« Kishreinu »
en hébreu)

Le Lien paroissial - Décembre 2024

DATES A RETENIR

Dimanche 8 décembre

Réouverture de Notre-Dame de Paris

Mise en valeur de la Cathédrale de Tours

Lundi 9 décembre

Solennité de l'Immaculée Conception

Mercredi 25 décembre

Noël : solennité de la Nativité du Seigneur

Samedi 28 décembre

Les Saints Innocents



A l'occasion de la réouverture de la cathédrale Notre-Dame de Paris, tous les diocèses sont invités, **dimanche 8 décembre**, à mettre en valeur leur cathédrale comme étant l'église principale où se trouve le siège de l'évêque du lieu, la cathèdre, symbole de son autorité et de sa mission apostolique.

13h-17h30 : visites et expositions

16h-18h : Concert Spirituel (6 chœurs)

18h30 : Messe d'action de grâce

Contact : liturgie@catholique37.fr

Le mot du curé

Père Bruno GUICHETEAU

NOËL : Fiers de témoigner

Le samedi 14 décembre, des paroissiens seront présents sur le marché de Noël de Luynes pour accueillir dans l'église, la belle église sainte Geneviève. Toutes les lumières à l'intérieur seront allumées. L'église sera belle, resplendissante. Les portes donnant sur le parvis seront grandes ouvertes. Tout près, depuis les anciennes halles et la rue où se tiendra le marché, on pourra apercevoir non pas une église vide, fermée, froide, éteinte, mais une église ouverte, habitée et accueillante, invitant à entrer. Des paroissiens se tiendront sur le parvis, auprès d'une table bien décorée, pour offrir quelques objets évoquant Noël qui vient, et permettant la prière : tract donnant les horaires et lieux des messes de Noël, exemplaires du Nouveau Testament, images, lucioles, livres pour enfants, etc. D'autres seront dans l'église pour faire visiter, pour prier, pour aider à prier. Il y aura la crèche devant l'autel dédié à saint Joseph, à droite du chœur, la belle crèche où sont représentés Marie, Joseph, l'âne et le bœuf, les bergers. C'est bien l'image traditionnelle et populaire de Noël que tout le monde attend, en dehors du sapin, et qui parle au cœur !

Quelles joies chers frères et sœurs d'offrir cela aux personnes qui viendront à ce marché de Noël. Nous devons être heureux, enthousiastes, fiers de vivre cette démarche. Personne n'est obligé d'aimer les églises et d'y entrer. Souvent, on y va à la dérochée. Mais y est-on vraiment attiré quand on les sent froides, quand on les voit éteintes, inhabitées, à peine ouvertes ? Nous donnons l'occasion de se réconcilier, sinon avec Dieu, du moins avec ce qui Le représente au milieu du village.

Soyez nombreux, chers paroissiens, à vous inscrire à une ou plusieurs heures de permanence au stand de la paroisse et dans l'église de Luynes, ce samedi 14 décembre, pour vivre un beau temps d'accueil et de témoignage : témoignage de notre foi chrétienne, du soin que nous apportons à nos églises et à leur animation, témoignage de la joie que nous avons à nous y réunir et à les ouvrir pour tous.

Je rappelle que le marché a lieu de 9h00 à 14h00 et qu'il faut couvrir toute cette plage horaire. On s'inscrit auprès du secrétariat de la paroisse : paroisse.bjmm@orange.fr. Je rappelle aussi que tous les volontaires sont invités à se réunir jeudi 5 décembre à 20h30 au presbytère à Fondettes pour un temps de préparation, à la fois matérielle et spirituelle.

Merci à chacun de vous d'être attentif à cet appel. Bonne préparation aux fêtes de Noël.

CARNET DU MOIS de Novembre

BAPTÊMES

Hugo BERGERON

MARIAGES

OBSÈQUES

Anne-Marie MAIRESSE
Marie-Antoinette BIDAULT
Philippe LANOË
Éric MAUNY
Fred LAURENT



« Seigneur, je t'en prie, que la force brûlante et douce de ton amour prenne possession de mon âme et l'arrache à tout ce qui est sous le ciel, afin que je meure par amour de ton amour, comme Tu as daigné mourir par amour de mon amour. Amen »

François d'Assise (1181-1226)

Notre rencontre avec Dieu

L'Eglise continue à proclamer cette rencontre d'amour à vivre dans l'attente.

En donnant du poids aux paroles du Christ : « *Quant à ce jour et à cette heure-là, nul ne les connaît, pas même les anges dans le ciel, pas même le Fils, mais seulement le Père* » (Mc 13, 32), la Liturgie rappelle, à nous fidèles, que nous sommes appelés à être toujours dans l'attente de celui qui est venu depuis des siècles et qui viendra à la fin des temps, mais qui vient aussi chaque jour dans notre vie, dans notre quotidien. Pour cette raison, un hymne du Bréviaire nous fait chanter : « *Nuit, ténèbres et brouillard, fuyez : la lumière, le Christ notre Seigneur entre. Le Soleil de justice transfigure et allume l'univers en attente* » (Hymne des Laudes, 11e semaine, mercredi). En effet, dans cette transfiguration du monde et — aussi et surtout — de nous, notre cœur est ouvert de façon à ce que le Ciel y trouve plus d'espace, et qu'il ait une attention plus vive (dans le sens littéraire du mot de « *tension constante* ») vers le Seigneur. Lui, Il vient toujours, mais souvent la rencontre n'arrive pas parce que nous vivons une vie superficielle du point de vue spirituel, avec une certaine dissipation. Les choses d'ici-bas nous attirent tellement jusqu'à rendre l'âme indisponible à cette merveilleuse rencontre. Rarement nous nous trouvons dans des conditions spirituelles de façon à percevoir cette « venue » de Dieu. Qu'en sort-il ? Certainement pas que le Seigneur change, Lui qui est toujours présent ne change pas. C'est notre âme qui change, pour vivre toujours une attente, un espoir.

La question est, donc, plutôt le « *comment* » et non le « *quand* » (parce que Dieu nous rejoint à chaque instant). Aujourd'hui, donc, je me permets de proposer comment répondre à cette question : « **Comment attendre la venue définitive du Royaume de Dieu ?** ».

*Divo Barsotti : prêtre, théologien et mystique

Deux comportements sont possibles, celui de la peur et celui de l'espoir. Si nous nous arrêtons à l'intensité dramatique de certaines images de l'Evangile d'aujourd'hui, il semblerait que la peur prévale. Mais le Christ ajoute : « *Apprenez de la plante du figuier : lorsque sa branche devient tendre et que les feuilles poussent, sachez que l'été est proche* » (Mc 13,28). Si d'une part, il y a la description de la destruction, d'autre part, il y a la promesse d'une vie tendre et nouvelle, symbolisée par l'image du figuier dont les nouvelles feuilles nous montrent que la mort de l'hiver est vaincue et la vie de l'été est en train de fleurir et de donner ses fruits de vie.

La peur et l'espoir s'alternent toujours dans la vie de l'homme, du chrétien aussi, jusqu' à former une situation ambiguë et non résolue.

L'espérance humaine est l'attente de ce qui doit venir mais dont on ignore quand il viendra parce qu'aucun être humain ne peut avoir son futur dans les mains.

L'espérance de l'Ancien Testament résidait dans l'attente du Messie qui devait venir.

L'espérance chrétienne rend présent le Royaume de Dieu en nous. Elle implique la présence de Dieu dans notre cœur et cette présence en nous nous rend capables de la vie éternelle. « *Avec l'espérance, nous sommes déjà au paradis, même si notre cœur a encore peur* » (Divo Barsotti*).

Pour vaincre cette peur, nous pouvons retourner à la Bible qui nous invite à ne pas avoir peur. Par exemple, pensons à Pierre qui marchait sur l'eau vers Jésus. Il céda à la peur du vent et des ondes, et il était en train de se noyer. Il retrouva la main du Christ tendue vers lui. Il le releva, lui pardonna et lui donna une nouvelle force.

Tout cela nous pousse à cultiver l'espérance, et non la peur, la confiance, et non le découragement.

Mgr. Francesco FOLLO

LE SAVIEZ-VOUS ?

La basilique Saint-Pierre bientôt accessible virtuellement

À la veille du grand Jubilé de 2025, le Vatican propose une découverte inédite et virtuelle de la basilique Saint-Pierre de Rome, l'édifice religieux certainement le plus connu au monde. Dès le 1er décembre prochain, le grand public pourra naviguer sur le nouveau site internet interactif du Saint-Siège, pour découvrir la beauté de l'édifice et ses détails cachés. Une belle expérience pour les visiteurs et pèlerins qui ne peuvent pas se rendre physiquement à Rome.

Pour concrétiser ce projet ambitieux, le Vatican s'est associé à la société américaine Microsoft et la PME française Iconem. À partir d'environ 400 000 photos prises par des drones, Microsoft a réussi à reconstituer tous les détails de l'architecture, des peintures et des sculptures de la basilique. Ce site disposera d'une vue en 3D et d'une visite immersive de l'édifice, offrant notamment la possibilité d'explorer les grottes vaticanes ainsi que le dôme qui surplombe l'édifice. Les internautes auront également accès à de nombreuses informations et documents, des récits, des vidéos et de l'audio en ligne.

Mais ce site interactif ne consistera pas seulement à rendre la basilique Saint-Pierre entièrement virtuelle. Des expositions multimédias seront désormais basées à l'intérieur, et de nouvelles possibilités d'inscription pour les pèlerins et les touristes seront possibles, notamment en vue de l'Année sainte 2025.

La volonté de l'Église dans ce projet est de favoriser la rencontre et la spiritualité. « Il s'agit de décrypter pour l'homme d'aujourd'hui, à l'aide de la technologie numérique, l'imbrication de l'histoire, de l'art et de la spiritualité qui fait de la basilique un lieu unique au monde » a déclaré le cardinal Mauro Gambetti, archiprêtre de la Basilique Saint Pierre.

VIE DE LA PAROISSE

NATIVITÉ DU SEIGNEUR: NOËL 2024

Préparation des fêtes de Noël par la confession (sacrement du pardon)

Judi 19 décembre, à l'église du Christ-Roi (Tours Nord) entre 17h00 et 21h00,
(permanence de plusieurs prêtres)

Samedi 21 décembre: permanence du Père Bruno à l'église de Fondettes, de 14h30 à 16h30

Mardi 24 décembre: permanence du Père Bruno à l'église de Luynes, de 9h30 à 11h00
(pas de messe ce jour là à Luynes)

Messes de la nuit et du jour de Noël

Le 24 décembre à 18h30 à Fondettes

Le 24 décembre à 21h00 à Luynes

Le 25 décembre à 10h30 à Fondettes



Message de la part des membres de l'EAP et du Père Bruno :

Marchés de Noël

Notre communauté paroissiale a l'occasion de vivre un moment de communication « grand public » et d'évangélisation sur les marchés de Noël des communes de notre paroisse. Cette année, nous avons choisi d'être présents sur celui de Luynes,

le **samedi 14 décembre, entre 9h00 et 14h00.**

Nous n'avons rien à vendre, seulement des choses à offrir : une présence priante, la joie de la rencontre, une luciole pour la prière à la maison, un nouveau testament format de poche si les personnes le veulent, des revues de vies de saints pour les enfants, et surtout un tract donnant les horaires et lieux des messes de Noël prochain. Du stand que la paroisse tiendra, on pourra orienter vers l'église qui sera ouverte, illuminée et où d'autres paroissiens seront présents pour accueillir, guider et aider au recueillement si nécessaire.

Pour vivre cette action,

nous avons besoin de vous !

Il faut 6 – 7 paroissiens pour chaque plage horaire entre 9h00 et 14h00. Merci de vous inscrire en envoyant un mail au secrétariat de la paroisse (paroisse.bjmm@wanadoo.fr). Précisez la plage horaire que vous souhaitez.

Un temps de préparation à cette action est nécessaire. Nous vous proposons de nous retrouver le :

Judi 5 décembre à 20h30, au presbytère de Fondettes.

Merci !

Un oratoire à Notre Dame de Chevallette



Tout à Jésus par Marie

Durant l'été 2020, le pèlerinage du M de Marie s'est arrêté chez nous ! Deux calèches retraçaient sur la France le grand M de 2000 km formé en reliant les cinq lieux d'apparitions de Marie au XIXème siècle : Lourdes, Pontmain, Pellevoisin, Paris et La Salette.

A présent, à la manière des chemins de Saint Jacques, des pèlerins empruntent le chemin du M et passent par notre paroisse. L'association du « M de Marie » entreprend l'installation d'oratoires tous les 15 km environ sur le chemin du « M » pour en faire des points d'étapes, des lieux de prière et inscrire durablement sur le territoire de France la présence de Marie.



Le coût de revient de l'oratoire est de 1800 €. À cela, il conviendra d'ajouter un complément pour la construction du bâti. C'est sur ce bâti que l'oratoire proprement dit sera installé.

Comment participer ?

Soit • en donnant à la quête organisée pour ce projet

ou par • chèque à l'ordre de : « Association Marie de Nazareth – Projet MCM2023 »
(Écrire au dos du chèque : « MCM23 - oratoires du M de Marie »)

Un reçu fiscal au titre de l'impôt sur le revenu vous sera adressé.

Jean-Luc Martini (06 76 29 79 17) et Philippe Pasquet (06 72 18 26 72)
centraliseront les dons et les adresseront à l'association.

L'association du « M de Marie » vous remercie de votre soutien.

Intentions du Pape

Décembre 2024 : Pour les pèlerins de l'espérance.

Prions pour que le Jubilé qui s'ouvre nous renforce dans la foi, en nous aidant à reconnaître le Christ ressuscité au milieu de nos vies, et nous transforme en pèlerins de l'espérance chrétienne.



MAISON DE PRIÈRE
STE URSULE

**Jeudi 12 décembre
2024**

**Haltes pour se préparer
à Noël**

"Venez à l'écart et reposez-vous un peu". (Mc 6, 31)

A l'invitation de Jésus, prendre le temps de se ressourcer à l'écoute de sa Parole.

Dans ces journées alternent introductions à la prière, temps personnels, prières communes et partages.

Avec une équipe de la Maison de prière, de 9h à 16h :

Tarif B - Prévoir les frais de repas en plus ou apporter son pique-nique

[EN SAVOIR PLUS](#)

CONTACT :

Maison de prière Ste Ursule
32 rue de la Mésangerie
37540 St Cyr sur Loire
Tél : 02 47 88 46 00
Courriel : su.mdp@ste-ursule.org

24 décembre 2024 : ouverture de la Porte Sainte de la Basilique Saint Pierre

**8 et 9 décembre
À l'Île Bouchard**

2 jours pour fêter l'Immaculée
Conception

Dimanche 8 décembre :

77^e anniversaire des
événements de 1947

Lundi 9 décembre :

Solennité de l'Immaculée
Conception

Présidée par Mgr GOBILLIARD,
évêque de Digne

ilebouchard.com
02 47 58 51 03

Prière du Jubilé 2025

Père céleste,
la foi que tu nous as donnée
en ton fils Jésus-Christ, notre frère
et la flamme de la charité
répandue dans nos cœurs par l'Esprit Saint
réveillent en nous la bienheureuse espérance
de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme
en cultivateurs assidus des semences de l'Évangile
qui féconderont l'humanité et le monde,
dans l'attente confiante
des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,
lorsque les puissances du mal seront vaincues
ta gloire sera manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé
ravive en nous, Pèlerins de l'Espérance,
l'aspiration aux biens célestes
et répande sur le monde entier
la joie et la paix
de notre Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité
la louange et la gloire pour les siècles des siècles.
Amen

Franciscus

Année jubilaire

05 janvier 2025

**Messe solennelle
pour l'ouverture de
l'année jubilaire,
présidée par
Mgr Jordy :
dimanche 5 janvier,
à la cathédrale de
Tours, à 15h30.**

Prière des mères

www.prieredesmeres.com

**Réunions du
Chapelet pour les défunts de la**

Paroisse

chaque premier lundi
du mois, à 18h00, en l'église de
Fondettes

Récitations du Chapelet

Eglise de Luynes :

tous les mardis à 8h30

Eglise de Fondettes :

tous les jeudis, à 8h30

Permanences d'accueil

Abbé Bruno GUICHETEAU, curé

Mme. Christine CONTRERAS, secrétaire paroissiale,
transmet les demandes à l'abbé

Presbytère de Fondettes

2, rue de la République 37230 Fondettes

Tél. 02 47 42 20 38 - paroisse.bjmm@wanadoo.fr

Au Presbytère de Fondettes

Mardi, mercredi et samedi de 10 h à 12 h
(Sauf vacances scolaires)

Salle paroissiale de Luynes

Pour des rencontres éveils à la foi, des groupes de catéchèse et
l'aumônerie des collégiens - 4 bis rue des Ecoles - Luynes

Si vous souhaitez recevoir Le Lien Paroissial par mail,

Merci de donner votre adresse électronique à la paroisse : paroisse.bjmm@wanadoo.fr

Rédaction : J-Christophe CONSIGNY - Courriel : andriigny0@orange.fr

